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受组织重托，我担任了XX支行信用卡部总经理，一年来在市

行领导的正确指导下，以市行整体工作布署为指导思想，在

信用卡部日常工作中坚持以客户为中心、以市场为导向的运

作体系，树立全新的服务形象，打造独特的经营理念，各项

工作取得长足发展。截止年末，信用卡部本部门超额3,006张

完成市行下达全年发卡任务，实现收入955万元，中间业务收

入达574万元。借此机会将一年来的工作做如下述职。 一、努

力学习，全面提高自身素质 2004年对我来说是十分有意义的

一年，经过多年孜孜不倦的追求，我终于在党组织的关怀和

老党员的熏陶下，敲开了党组织的大门，有幸成为中国共产

党的预备党员，开始了自己政治生命的新篇章。特别是年初

伊始受分支行领导任命，我走上了XX支行信用卡部总经理的

工作岗位，全面负责信用卡部的日常管理工作；可以说工作

岗位的变动、工作担子的加重、新政治生命的开始让我深深

感到进一步提高自身素质真是刻不容缓。 在工作中，我十分

注重业务素质的培养。自己除了对《中国信用卡》、《中国

金融时报》每期必看、每天必读，以掌握大量有关信用卡的

国内、国外，本行、它行的信息外，更注重学习上级行下达

的各种文件领会其思想内容；注重学习经常变化的新增的业

务品种、业务内容，自己必须做到融会贯通。通过学习使得

自己能够更好的胜任本职工作；通过学习我个人不论是敬业

精神、思想境界、还是业务素质都有了很大提高。 二、加强



修养，时刻注意自我约束 信用卡部在2004年一直由我一个人

主抓全面工作，没有配备副手。所以在工作协调布置上我特

别注意加强修养，时刻约束自我并做到三个学习： 一是向行

领导学。学习上级行领导的领导风范和工作艺术，做到谦虚

谨慎，尊重服从。 二是向同志学。在信用卡部内部，我信奉

“众人拾柴火焰高”的道理。对重大事宜，工作安排首先与

卡部的业务经理、各组组长共同商议，共同探讨每一项工作

的重点、难点及注意事项，防患未然，避免“一言堂”所带

来的负面影响。 三是与卡部的每一位同志共勉。领导信任我

让我来负责卡部的全面工作，但这不等于说我就没有缺点。

所以在日常工作中我坚持做到严于律已、宽以待人，让员工

们感到卡部大家庭的温暖，感受到工作着是美丽的。 四是坚

持公平原则，在用人方面能够出已公心，坚持公平、公正、

公开的原则，工作能够充分调动员工的积极性。 从2004年年

初到现在信用卡部开展了一系列的如“吃就有礼”、“消费

积分抵年费”等一系列优惠持卡人的宣传活动，再加上营销

中心不定期的、大都在休息日搞的宣传活动。我不管怎么累

，家里有多少事，我都坚持亲临现场，坚持到各宣传点寻视

。用自己的行为从点滴做起，维护信用卡部的整体形象，维

护XX行的社会威信。 三、勤奋工作，回报大家对我的关爱 

可以说是领导的信任，同志们的支持才使我有信心接任卡部

总经理的工作。在这里我是要特别感谢市行行长及各营业网

点的诸位行长对我工作的理解、支持、帮助； 一年来，我思

考最多的就是怎样才能让更多的人在短时间内认识并接受XX

信用卡？怎样才能让XX卡走进千家万户？为了开展业务，我

独辟蹊径，以客户的身份亲自到中行办理长城卡、到工行办



理牡丹卡、到建行办龙卡，仔细研究其他行有关信用卡的开

展情况、服务及管理情况，做到知已知彼。就是通过这些耐

心细致的工作我不仅找到了做好XX信用卡的突破口，而且

为XX信用卡的发行闯下一片天空。仅以沈阳邮政局为例，我

在调查中发现邮政局不仅是大的国营，收益性单位，而且收

入相对稳定。我就以此为切入点，多次登门拜见邮政局有关

领导，宣传XX信用卡特点和优势。在与邮政局领导达到共识

的情况下，通过该局下发红头文件和专人负责的形式，与邮

政局合作共发卡达2751张。 一年来我借助总行与南航航空公

司协作推出“南航明珠信用卡优惠活动”的平台，及时成立

了专门项目组，派专人在沈阳桃仙机场安检处和候机大厅驻

寨，不遗余力向南航员工、候机旅客宣讲“南航明珠信用卡

”及我行其他品种信用卡的功能、特点、申请手续进行了全

方位介绍和现场办卡业务，共受理南航员工和现场办理1,386

张，取得了良好效果。 截卡2004年底，信用卡部已实现收

入955万元，完成中间业务收入574万元，超额完成计划的4%

；全年新增发卡量8,368张,其中信用卡部共办卡4,556张，比任

务计划的1,550张多完成3,006张；实际发展特约商户达255家，

总交易额达7.26亿元，较上年同期增长了24%；总收单量

达4.37亿元；发展打折商户82家，卡均收入以达227.68元；新

增不良透支率为1.84%，低于总行要求的2.5%的控制指标，累

计坏账率为7.41%，高于总行要求的5%的控制指标(这是我们

在2005年着重解决的问题)。 多年来价值观念和思维方式的形

成使我对人生、对事业都有了自己的感悟。我没有什么奢求

，努力工作是我的追求，说句实话，工作不仅是我谋生的手

段，更是我回报领导和同志们对我支持的最好方式。 四、健



全制度，完善内控降低风险 我们XX支行信用卡部从2004年第

二季度起，采取总经理、业务经理、普通员工共同商议的办

法，建立健全卡部各项规章制度及风险防范措施。特别对容

易出现的配送成品卡交接、会计专业账务处理做了详明、可

行的规定。在四月份的分行稽核检查和八月份总行稽核检查

中，我们信用卡部的内部控制工作受到了好评。 风险防范是

我们信用卡部多年工作的重中之重。2004年按照总行的考核

定率，遵循“规范管理深化年”所赋于风险防范的新内容，

我们克服追求发卡数量造成不良卡增多的困难，对风险催收

工作采取了“新增不良透支率”和“核销坏账率”双考核办

法，规定两项指标分别控制在2.5%和5%以内，利用委外催收

办法加大催收力度。到2004年底我们支行新增不良透支率

为1.84%，完全控制在总行2.5%指标范围内。 在取得成绩的同

时，我也清楚的认识到自己工作中的不足，表现在：一是政

治理论水平需进一步提高。二是认知水平需进一步加强，特

别是对工作中可以出现的问题和困难要有一定的预见性，时

刻保持强烈的忧患意识。 2004年已经过去，2005年工作也开

始走上正轨。对新一年的工作重点，有几个方面的展望： 一

是争取一季度内解决邮政还款通路问题。 二是做好营销中心

的接收、善后处理工作。 三是完成卡部内部人员重组。因

为2004年有些业务总行已上收，这样相关小组的业务量、人

员配置需做新的调整，充分调动各部门、各岗位人员的积极

性、创造性，为达到卡部总体效益最大化目标做好铺垫。 四

是开拓本地区联名卡市场，走联合发展之路，增加XX卡的市

场占有率。 五是做好优质客户的维护工作及今年的市场营销

计划。 以上是我一年来的工作情况，取得这样的成绩这和卡



部全体员工共同努力是分不开的。2005年，任重而道远，有

机遇更有挑战，我将带领卡部同仁，紧紧跟上市行的改革步

伐，坚定信心、扎实工作，为实现XX支行各项工作健康有序
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